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СУДОСТРОИТЕЛЕЙ
„Лахта" уходит в море

Д ва дня назад от стенки завода ушел очередной морской 
сухогруз, прощаясь с заводом молодым звонким голосом си
рены. «Лахта»—такое имя присвоено кораблю.

Немногие знают, что обозначает это название. Д ля севе, 
рян же оно хорошо известно. Жители называют так неболь. 
шие мелководные заливы, которых особенно много на Белом 
море.

Завершив немногие работы в Николаеве, «Лахта» возь
мет курс в порт назначения—Архангельск. Наша северная 
флотилия пополнится еще одним торговым судном, сделан, 
ным на Навашинском судостроительном заводе. «Лахта» бу
дет перевозить во#>все концы мира лес и другие товары.

В. ВЛАДИМИРОВ.

П О Б Е Д А

Сегодня —  День рождения пионерской организации им. В. И. Ленина

ИХ ПИОНЕРСКИЕ ГОДЫ

Багряный галстук, ярче пламеней.
Крепи родство советских поколений!
В тебя вдохнул огонь души своей 
Великий пионер—бессмертный Ленин!

Художники Н. Бабин и Г. Гаусм'ан,
Стихи А. Филатова.

(Издательство «Агитплакат»).
Фотохроника ТАСС.

Сорок пять лет назад. 19 мая 1922 года, в нашей стране ро. 
дилась Всесоюзная пионерская организация, которой позднее бы. 
ло присвоено имя В. И, Ленина.

Жизнь Всесоюзной пионерской организации имени В. И. Ле. 
нпна тесно и неразрывно связана с жизнью всего Советского го. 
сударства. Миллионы строителей коммунизма, борцов за счастье 
народов всего мира прошли первую боевую закалку в пионер, 
ских рядах, миллионы юных ленинцев принимали активнейшее 
участие в труде советского народа.

Промежуток времени в 45 лет значительно изменил жизнь 
самих пионеров: их занятия, учебу, окружающий мир. Но основ, 
ные задачи организации не потеряли своей важности и современ. 
ности: воспитание честности, трудолюбия, упорства в достижении
целей.

Пионерскую организацию по праву можно измерить тремя 
поколениями. Отцы и деды наших школьников носили такие -же 
красные галстуки, так же пели звонкие отрядные песни.

О чем мечтали, чем занимались пионеры тех лет, рассказы, 
вают представители старшего и среднего поколений.

ПУХОВ Михаил 
Александрович—пионер 

20-х годов
Первые годы существования 

пионерской организации в се
ле Липне были для нас труд. 
нымиГМногие ребята еще не
доверчиво относились к пио
нерской организации, да и не 
все родители одобрительно 
смотрели на красный галстук.

Члены пионерских отрядов, 
вначале малочисленных, вели 
большую работу со своими 
сверстниками, со взрослыми, 
боролись с темными суеверия
ми и предрассудками, которых 
много было в русской деревне.

Мы со своим другом Федей 
Земцовым, пареньком из Вачи. 
часто бывали в гостях у кресть
ян. Помню наши походы в Со
нино, Горицы и другие села.
Бывало, наберешь в сельской 
читальне книг, уложишь их в 
котомку и отправляешься в 
путь. С книгами мы побывали 
во многих домах крестьян, чи
тали для людей, беседовали с 
ними.И малограмотные кресть-!сте со сверстниками мыприду- 
яне охотно слушали слова : мывали много интересных, ув- 
правды о жизни. ^лекательных дел-

Конечно, наш путь был все- j Пожалуй, самое запомнив

го лишь каплей в движении за 
ликвидацию безграмотности, 
коллективизации, развернув, 
шихся в те годы в стране, но 
именно тысячи и тысячи таких 
вроде бы незаметных помощ
ников партии позволили прев
ратить в действительность ле
нинские мечты о колхозном 
крестьянстве.

Я счастлив, что вижу нашу 
страну свободной и счастли
вой, такой, о какой тогда меч
тали. Такой, о какой мечтал 
и мой друг Федя, отдавший 
свою жизнь за Родину в борь
бе против немецко-фашистских 
захватчиков. Я счастлив, что 
дела пионеров 20-х годов не 
забыты.

Анна Дмитриевна 
НОВИКОВА— пионерка 

конца 30-х годов 
Нередко, когда я вижу 

школьника в красном галстуке, 
вспоминаю свои пионерские 
годы. Шумное, веселое красно
галстучное племя—такой была 
пионерия моего времени. Вме-

шееся—пионерские лагеря 
тридцатых годов. И хотя по 
сравнению с современными они 
были не так хорошо оборудо. 
ваны, жизнь в них шла инте
ресная, так и била ключом.

В лагере мы не только от. 
дыхали, а и помогали колхо
зам в различных сельскохозяй
ственных работах.

Пионеры любили труд и 
уважали людей труда. Наша 
дружина имела тесные кон
такты с рабочими и комсомоль
цами судостроительного заво
да. Мы часто бывали в гостях 
у рабочих и их видели у себя 
в классах нередко.

Проходило веселое лето, и 
снова за парты. Почти все 
члены пионерской организации 
школы № I (а  была она не 
маленькой—200 человек) учи
лись только на «хорошо» и
«отлично*. Во многом этому 
помогали учителя, но огром
ное значение имело желание 
учиться.

Активными организаторами 
и участниками пионерской жи. 
зни были вожатые. Я хорошо 
помню, как наш отрядный во. 
жатый Костя Утехин проводил 
по многу часов со школьника
ми, умел нас заинтересовать. 
А какие у нас были игры,

. особенно военизированные,
I проходившие в лугах, в лесу.
| Обычная «борьба за знамя» 
j становилась не просто игрой, а 
настоящей борьбой.

! Пришла юность. В 1939 го
ду я вступила в комсомол,ста. 

! ла отрядной, . затем старшей 
вожатой в своей родной дру
жине. Но и потом, став пре. 
подавателем, я никогда не за . 
бывала свое пионерское детст.

I во, ставшее счастливым бла
годаря завоеваниям Октября.

Первым в нашем районе 
на пятидневную рабочую не
делю перешел коллектив 
Ефановского деревообра
батывающего завода. Наш 
корреспондент беседовал по 
этому поводу с главным ин
женером Д О За Александ
ром Ивановичем Зиминым. 
Вот что он рассказал: 

—Утром в минувший по
недельник по заводу издан 
приказ о том, что с' 15 мая 
в соответствии с постановле
нием райкома КПСС и ис

Наши интервью

У деревообделочников два выходных
полкома райсовета наше 
предприятие переводится на 
пятидневную рабочую неде
лю с двумя выходными дня. 
ми. Рабочие, инж енерно- 
технические работники и 
служащие с одобрением 
встретили это событие. « Те
перь, —говорят они,—у нас 
будет больше свободного

времени для личных целей. 
Каждый из нас может ис
пользовать его для плодо
творного, культурного от
дыха, учебы, домашних 
дел».

В их словах благодар
ность партии и правительст
ву за заботу о трудящихся.

—Александр Иванович,

скажите, пожалуйста, как 
потрудился ваш коллектив 
в первый день работы по- 
новому?»

—Успешно. На всех про
изводственных участках бы. 
ли выполнены установлен
ные задания из расчета на 
8-часовой рабочий день. В 
числе лучших конкретно мо

жно назвать смену мастера 
Михаила Ивановича Логи
нова. Она занимается сбор, 
кой мебели.

— Каковы стремления де
ревообделочников?

—Преодолеть ранее допу. 
щенное отставание, рабо
тать ритмично, выполняя 
производственную прог. 
рамму по всем технико-эко
номическим показателям. 
Наш коллектив стремится 
достойно встретить 50-ле
тие Советской власти.
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Анатолий Георгиевич Му- 
рахтанов на заводе строй
материалов № 7 руководит 
цехом слюды. Но беспокой
ное сердце этого коммунис
та не удовлетворяется толь
ко работой. Он выполняет 
различные общественные 
и партийные поручения.

Более десяти лет Анато
лий Георгиевич является 
пропагандистом. А партий
ная пропаганда дело живое, 
творческое. Успех ее преж
де всего зависит от высоко
го идейного уровня заня
тий, их боевитости, нераз
рывной связи с жизнью, се
годняшним днем. Отсюда 
ясно, как велика ответствен
ность пропагандиста, вы
полняющего одно из наибо
лее сложных партийных по
ручений.

Это хорошо понимает
А. Г. Мурахтанов, которого 
многие знают и уважают на 
заводе строительных мате
риалов. Второй год он руко
водит школой основ марк
сизма-ленинизма. Зани
мается в школе 10 коммуни
стов. Намеченная програм
ма слушателями пройдена 
полностью. Сейчас они го
товятся к проведению ито
гового занятия.

Свою работу пропаган
дист начал с того, что хоро
шо познакомился с каждым 
слушателем школы. Интере
совался всем: где тот или 
иной товарищ учился рань
ше, какова его политическая 
и общеобразовательная 
подготовка, Анатолий Геор. 
гиевич готовится к каждо
му занятию так, чтобы про

Пропагандист
шло оно живо и интересно, 
чтобы по каждой лекции 
развертывалась оживлен
ная беседа, обмен мнения
ми.’

Д ля этого пропагандист 
прежде всего сам много ра
ботает. Он не только прочи
тывает рекомендованную 
на семинаре литературу, но 
и прибегает к другим источ
никам: здесь и периодичес
кая печать, и труды В. И. 
Ленина, и радио. М урахта
нов по каждой теме состав, 
ляет конспект, заранее про
думывает вопросы для слу
шателей.

Серьезная подготовка по
зволяет пропагандисту вес
ти рассказ по очередной те
ме не сухим язы ком,а про
сто и доходчиво, по возмо
жности увязывая с местны
ми фактами.

—Все коммунисты в этом 
году занимались у нас доб
росовестно, — рассказывает 
Анатолий Георгиевич,— ак
тивно участвовали в собесе, 
дованиях, пропусков заня
тий не было. Особенно серь
езно относились к повыше, 
нию своего идейно-полити
ческого уровня Е. К- Деми
на и В. А. Сафонова.

Занятия Анатолий Геор
гиевич обычно строит так. 
В первые два часа прово

дит развернутую беседу по 
изучаемой теме, советует, с 
какой литературой необхо
димо ознакомиться. Хоро
шим пособием пропаган
дист считает журналы «По
литическое самообразова
ние» и «Партийная жизнь». 
Другие два часа отводятся 
на собеседование.

—Много значит воспитать 
у слушателей школы актив
ность в обсуждении изучае
мого материала, — говорит
А. Г. Мурахтанов. — Поэто. 
му я добиваюсь, чтобы ка
ждый самостоятельно рабо
тал над книгой, хорошень
ко обдумывал вопросы и 
приходил на занятия подго
товленным.

Чтобы еще более оживить 
работу школы, пропаган
дист приучает слушателей 
умело пользоваться кон
спектами, самих выступать 
по отдельным темам. Это 
несомненно способствует 
более творческому изучению 
марксистско-ленинской ре
волюционной теории, разви
вает живой интерес комму
нистов к политическим зна
ниям.

И. ЕВДОКИМОВ.
На снимке: А. Г. Мурах

танов.
Фото автора.

Обсуждены
важны е вопросы

Н а д н я х  со сто ял ась  
о ч ер ед н ая  сесси я  Б -О ку- 
ловского  сельсовета- Н а 
сессии  з а с л у ш а н ы  о тче
ты  о х о д е  сева  в Б -О ку- 
л о вско м  к о л х о зе  и  о п о д 
го то вке  ш к о л  к  н овом у  
у ч еб н о м у  году- 

П о п ер в о м у  воп росу  с 
д о к л а д а м и  в ы с ту п и л и  
бри гади ры  к о м п л ек с н ы х  
бри гад  М. Ф. Е р м и л и н  и 
И- И -Боков. В о б су ж д е
н и и  воп роса о х о д е  сева  
ак ти в н о е  у ч ас ти е  п р и н я 
ло  б о льш и н ство  д е п у т а 
тов. О ни о тм ети л и , что  
весен н и е  п о л е в ы е  рабо
ты  во всех  б р и гад ах  и д у т  
орган и зован н о . С ев р а н 
н и х  зе р н о в ы х  к у л ь т у р  
в основн ом  заверш ен -

О п од готовке  ш к о л  к 
н о вом у  у ч еб н о м у  году  и 
о р ган и зац и и  л етн его  о т 
д ы х а  д етей  д о л о ж и л и  
д и р ек то р а  ш к о л  тт. Мо- 
кеев , М у к и н  и Ф илим о
нова-

С есси я  сельского  С о
в е т а  в п р и н я то м  р е ш е 
н и и  о б я за л а  д и р екто р о в  
ш к о л  у л у ч ш и т ь  у ч еб 
н о -  в о сп и тател ь н у ю  р а 
боту, п р о в о д и ть  больш е 
ту р и с т и ч е с к и х  походов, 
эк ску р си й , о р ган и зо 
в а т ь  п и о н ер ски й  лагерь-

А  Б А Т А Н И Н А . 
депутат сельсовета.

ДЕЛА И ПЛАНЫ
Большинство предприятий страны переходят на пяти, 

дневную рабочую неделю. Об организации работы в новых 
условиях предприятий нашего города мы и продолжаем раз
говор. О планах, об экономических задачах, о выгоде, кото, 
рую принесет переход на пятидневку Навашинскому торгу, 
рассказывает начальник планового отдела торга Маргарита 
Ивановна Есина.

Т Р У Д О Л Ю Б И В Ы Е

План перехода торга на 
пятидневную неделю и его 
работы в новых, условиях 
разработан и представляет 
четкий график работы мага
зинов. Впрочем, давайте 
сначала посмотрим, что да
ет переход с экономической 
точки зрения .

Возьмем, к примеру, ма
газин, работающий в две 
смены с одним выходным 
днем в неделю. Каждый 
продавец работает сейчас 
по семь часов. С переходом 
на пятидневку рабочий день 
продавца увеличивается на 
час, то есть до восьми ча
сов. Следовательно, возрас. 
тет общий рабочий день 
магазина. Это первое. Вто
рое—то, что у всех промы
шленных магазинов по-пре
жнему сохранится один 
(общий)^выходной день, то 
есть день, когда магазин бу
дет закрыт. (А скользящий 
график позволит самим про
давцам отдыхать по два 
дн я). Отсюда и вытекает, 
что количество рабочих ча
сов магазина в неделю зна
чительно увеличивается. 
Увеличение часов работы 
многих магазинов принесет 
дополнительный выигрыш 
времени— 19 часов в день

для всего города. Мы счи
таем, что такой дополни
тельный «резерв» времени 
даст немалую денежную 
прибыль. Количество часов 
работы столовых общепита 
возрастет на 10 час. вдень.

Все ли м а г а з и н ы  
перейдут на новую рабочую 
неделю? Нет. По-прежнему 
шесть дней из семи будут 
работать магазины и ларь
ки с одним продавцом и не
которые полуторасменные 
магазины. 12 из 15 продо
вольственных и 5 из 8 
промтоварных магазинов 
предстоит перевести на пя
тидневку. В городе по-пре
жнему останется 2 двух
сменных торговых точки, 
но возрастет до 6 число 
полуторасменных. Кстати, 
полуторасменными станут 
два специализированных 
продовольственных мага
зина, что должно себя оп
равдать.

За счет увеличения еже
дневных рабочих часов по
явилась возможность пост
роить расписание работы 
так, чтобы обслужить поку
пателей в наиболее людные 
часы. Например, давно за
мечено, что в магазине«Но- 
винка» наибольшая посеща

емость утром. Значит, от
крытие магазина можно 
сделать раньше (за счет 
этих самых двух часов). По 
этой же причине изменятся 
часы работы и других тор
говых точек. И такая воз- » 
можность, умело использо
ванная, даст экономическую 
выгоду.
- Д ля перехода на новую 
рабочую неделю требуется 
некоторое дополнительное 
увеличение штатов магази
нов. Такой вопрос мы поста
вили уже давно, и многое в 
этом направлении сделано.

Можно не говорить о ро
ли двух выходных дней в 
жизни людей: об этом мно
го писалось и говорилось.
Но хочу сказать, что все 
советские люди восприняли 
заботу партии и правитель
ства с чувством большой 
благодарности.

Семнадцать лет на Дедов
ской ферме Коробковского 
колхоза трудятся овцевода
ми А. В. Яшина и Т. С. Сак- 
сонова. Они снискали себе 
уважение колхозников. 
Что ж ,это  и оправданно. К 
работе женщины относятся 
добросовестно, заботятся, 
чтобы животные были всег
да сытно накормлены.

За ними закреплено свыше 
ста восьмидесяти овец. По
лучено приплода более ста 
ягнят. Кроме сена, в зимнее 
время для них они скармли
вали сосновую хвою и бере. 
зовые веники, заготовленные 
в прошлом году. Благодаря 
стараниям опытных живот
новодов на овцеферме не 
наблюдается случаев паде
жа молодняка.

Ежегодно А. В. Яшина и 
Т. С- Саксонова выполняют 
плановое задание по произ
водству основной продукции 
—шерсти. Ее они настригают 
примерно восемь центнеров. 
Это отрадный результат.

Сейчас на помощь трудо
любивым овцеводам пришел 
И. М. Штырев. Ему 64 года. 
30 лет он пасет скот, из них 
около ш естнадцати—в род
ной сельхозартели. Несмот
ря на престарелый возраст, 
Иван Маркович не желает 
расставаться с любимой 
профессией.

—Пока есть силы, буду 
трудиться, — говорит он.— 
Ведь как-то лучше жить, 
когда приносишь людям 
пользу.

Правильно сказано. В ис
кренность этих слов веришь 
потому, что Иван Маркович 
подкрепляет их делом. Как 
пастуха овец его очень це
нят. Они доверяют ему, 
зная, что гурт будет пол
ностью сохранен.

Побольше было бы таких 
скромных и трудолюбивых 
людей, о которых я расска
зал в этой небольшой за 

метке.
Г. ЯШИН, 

наш селькор.

По итогам  социалистического соревнования

Победители определены
Занести в Книгу «Летопись трудовой славы» коллектив брига

ды цеха СК.1 Н. Н. Морозова, добившийся новых трудовых пока
зателей в апреле, выполнивший план на 198 процентов — такое 
решение приняло заседание комитета комсомола судостроительно
го завода при подведении итогов по социалистическому сорев. 
нованию прошлого месяца среди комсомольско-молодежных 
бригад завода.

Судосборщики цеха СК.З бригады А. Ф. Сосунова завоевали 
второе место. Коллектив награжден грамотой комитета комсомо
ла завода.

На третье место вышли комсомольско.молодежные бригады 
Анатолия Катина (цех СК-1) и Юрия Улыбина (цех СК.2).

Комитет отметил хорошую работу и бригад судомонтажни
ков Николая Силаева и В.М. Кузьмина (цех СК.4).

Е. ИВЕНТЬЕВ.



ПРИОКСКАЯ ПРАВДА

ПРОВЕРЯЕМ _ КАЧЕСТВО СЕВА

ПЛЮСЫ  
И М И Н У С Ы

Хороши всходы яровых 
в Ефановском колхозе. Р а 
дуют глаз посевы овса, го. 
роха, кормовых смесей. По
севы зеленые, ровные. Доб
росовестно поработали ме
ханизаторы. Они качествен
но провели сев, уложились 
в лучшие агротехнические 
сроки.

Сейчас в хозяйстве пол
ным ходом идет посадка 
картофеля. На полях рабо
тают две картофелепосадоч
ные машины.

Идем за посадочным аг
регатом Александра В а
сильевича Швецова и Нико
лая Сергеевича Чурдалева. 
Проверяем густоту высадки 
клубней. Она соответствует 
требованиям агротехники. 
Следовательно, картофе
лесажалка отрегулирована 
правильно.

Клубни заделываются 
на нормальную глубину. 
Вместе с семенами на дно 
борозд ложатся минераль
ные удобрения. Все вроде 
бы идет как надо. Но...

Обращаем внимание на 
семена. Они не соответст
вуют посевному стандарту. 
Семена не отсортированы. 
Наряду с крупными клубня 
ми попадаются мелкие: ме
нее 2 сантиметров в диа- 
метре.

—Горохом сеете?
—Мы здесь ни при чем,—го
ворит машинист Н. С. Чур- 
далев,—нам что привезут, 
тем и сеем.

Пришлось механизаторам 
напомнить пословицу: «От 
худого семени не жди доб
рого племени». А потом 
нельзя гарантировать, что 

у при посадке неотсортиро. 
ванными семенами сажалка 
не сделает пропусков. Руко
водству колхоза следует 
учесть это замечание и 
принять соответствующие 
меры.

По-иному относятся к по
садочному материалу в 
Спас-Седченском колхозе. 
Здесь картофель пропус
кается через сортировку. 
В поле, к картофелесажал
ке, доставляются ровные 
клубни. Посадка такими се

менами обеспечит хорошую 
густоту стояния растений. 
Клубни ложатся в борозду 
на расстоянии 20.25 санти
метров друг от друга. Это 
все хорошо.

Но -и здесь не обошлось 
без минусов. Механизатор 
Владимир Дмитриевич Ма
лышев допустил большое 
смещение рядков. Это от
клонение от агротехники за
труднит междурядную об
работку и окучивание посе
вов.

—Ошибку учтем,—говорит 
председатель Спас- Седчен- 
ского колхоза А. М. Щеп- 
ров.—Это у нас пробный 
участок.

В Спас-Седчене, как и в 
Ефанове, хороши всходы 
зерновых. На прикатанных 
участках зеленеют овес, го
рох, силосные культуры.' 
Растения быстро набирают 
силу. В этом большая зас
луга трактористов Федора 
Федоровича Коровина и 
Владимира Дмитриевича 
Малышева. Они сумели по
сеять ранние зерновые за 10 
дней.

Посевы хорошие. Но ус
покаиваться рано. Чтобы 
получить высокий урожай, 
следует вести уход за посе
вами. На гороховом поле 
появился клубеньковый 
долгоносик. Он объедает 
листья всходов. Не проведи 
опыливание посевов гексо- 
хлораном—урожай может 
погибнуть.

—Завтра же начнем эту 
работу. Дуст у нас есть,— 
сказал А. М. Щепров.

Опыливанием посевов го- 
роха необходимо заняться 
и ефановским хлеборобам. 
Итак, наступил второй этап 
борьбы за урожай—уход за 
посевами. Сейчас все силы 
земледельцев должны быть 
брошены на борьбу с сор
няками и вредителями 
сельскохозяйственных рас
тений.

А. КУЗОВИХИН, 
главный агроном 

районного управления 
сельского хозяйства.

И. ЛЕСАЕВ,
спец. корр. «Приокской 

правды».

ПЕРВАЯ ПОТОЧНАЯ
В Навашинском комбина

те бытового обслуживания 
поточная линия—новинка.

На ней работают две 
бригады из четырех чело
век, возглавляемые Галиной 
Ивановной Гусевой. Харак
терная особенность: в соста
ве группы лишь одна смет- 
чица! и одна машинистка, 
остальные члены группы вы
полняют трудоемкие процес
сы, тем самым рационально 
решена проблема занятости-

Путь заказа  начинается с 
закройщицы Г. И. Гусевой. 
Затем он попадает в руки 
Анфисы Ивановны Савиной. 
Опытная сметчица точ
ными нитяными штрихами 
соединяет выкройки. Основа 
платья готова. После пример 
ки она идет на доработку— 
ложится на столы «ручниц», 
выполняющих те операции, 
которые нельзя произвести 
на швейной машинке. И, на
конец, последний этап работ 
—машинная обработка и об
метка. Его выполняет швея 
—машинистка Нина Михай
ловна Козлова.

Вот так,пройдя через пять 
пар женских рук, отрез мате
риала превращается в эле
гантное женское платье.

Что дала новая система

работы?
«Метод поточной линии по

высил качество продукции 
и дал возможность умень
шить затраты времени,—рас 
сказывает Г.И.Гусева—Рань 
ше весь пошив платья вы
полнялся отдельно каждым 
мастером. При этом бывали 
случаи серьезных недорабо
ток. У нас же брак практи
чески невозможен: ведь за 
платьем следят в процессе 
его рождения несколько че
ловек. При поточном методе 
каж дая швея знает, какую 
часть или какой вид работ ей

нужно сделать. Каждая ра
ботница как бы специализи
руется на данной операции, 
обретает прочный навык и 
поэтому тратит н а  операцию 
значительно меньше време
ни, чем раньше, да и качест
во лучше*.

Группа лоточников почти 
наполовину состоит из моло
дежи. Девушки работают с 
огоньком, стремятся к знани 
ям. Нина Дикова в прошлом 
году окончила профтехшко
лу, учится на третьем курсе 
швейного техникума Валя 
Коротина, готовится к сдаче 
экзаменов в институт Аня 
Ершова. Пусть пока еще не 
всегда хватает опыта, но ря
дом старшие товарищи.

Поточная линия пошива 
легкого дамского платья еще 
только внедряется. Однако 
уже сейчас ясно, что это— 
прогрессивное начинание, 
позволяющее значительно 
расширить возможности 
производства. Недаром в 
комбинате думают о созда
нии поточной линии по изго
товлению верхней одёжды.

На снимке: одна из лучших 
работниц комбината, руко
водитель поточной группы 
закройщица Г. И. Гусева.

Текст и фото
В. КОРЧИНА.

Своевременно, в лучшие^ 
агротехнические сроки и при 
хорошем качестве провели 
сев ранних зерновых, кормо
вых культур и однолетних 
трав земледельцы Ефре
мовского колхоза. Сейчас 
наши полеводы и механиза
торы усиленными темпами 
ведут посадку картофеля.

В действии у нас две са
жалки. Посадочными агре
гатами управляют тракто.

Клубни ложатся в борозду
ристы Сергей Владимиро
вич Спиридонов и Борис 
Иванович Минеев. Они еже
дневно перевыполняют ус
тановленные задания, тру
дятся на картофельных 
плантациях весь световой 
день.

«Вторым хлебом» у нас 
будет занято сто десять гек
таров. Н а половине запла
нированной площади клуб, 
ни уложены в борозды. А

до 25 мая картофель поса. 
дим полностью.

Намечаем собрать этой 
ценной культуры по 110 
центнеров с гектара. Такой 
урожай гарантирован. Поч
ва богато удобрена торфо
навозными компостами. 
Кроме того, вносим при об
работке земли минеральные 
удобрения. Г. Костылев, 

председатель 
Ефремовского колхоза-

Юные автомобилисты, пытливые мальчишеские умы... С ка
ким увлечением занимаются эти ребята в модельном кружке Нова- 
Пакского Дома пионеров (Чехословакия). Фото ЧТК—ТАСС

РАВНЕНИЕ
на передовиков

Чем ближе знаменательный праздник—50- 
летие Великого Октября,—тем шире разго
рается предъюбилейное социалистическое со. 
ревнование среди животноводов района. 
Большинство хозяйств реализуют сверхпла. 
новую продукцию с опережением времени 
на месяц и более.

В первой декаде мая рапортовали о до
срочном выполнении полугодового заказа 
государства по продаже молока доярки

Угольновского колхоза. Они отправили его 
на приемные пункты свыше ИЗО центнеров. 
Вслед за ними такая же весть поступила 
от работников молочнотоварной фермы Гре- 
мячевского колхоза. Дополнительно к шести
месячному заданию из этой сельхозартели 
уже сдано около 60 центнеров молока.

Теперь список правофланговых по закуп
кам продукции молочного производства по
полнили Ломовский и Шилокшанский колхо
зы. Претендуют на славное имя тепловцы и 
ефремовцы. Они удостоятся его через полто- 
ры-две недели.

Держать равнение на передовиков!
J1. ТОЛКАЧЕВА, экономист 

районной инспектуры госстатистики.
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Почетный председатель
Около двадцати лет руководил 

калужской артелью «Ленинский 
путь» Дзержинского района 
Г. М. Евдокимов. Рачительный 
хозяин и умелый организатор 
вывел колхоз в передовые. На 
полях хозяйства обосновались 
прогрессивные приемы агротех
ники. вдвое возросла урожай
ность зерновых. Появились доб
ротные животноводческие поме

щения. Труд доярок облегчили 
доильные аппараты.

Не забыли в селе и о куль
турно-бытовом строительстве. 
На колхозной усадьбе поднялся 
новый клуб на 300 мест, вдоль 
улиц легли трубы в|допровода.

Герасиму Михайловичу пошел 
07_й год. Время взяло свое. И 
колхозники на отчетно-выборном 
собрании удовлетворили просьбу

председателя, проводили его на 
заслуженный отдых. Общее со
брание членов артелп поставо. 
вило присвоить Г.М. Герасимову 
звание «Почетный председатель 
колхоза» и занести его имя в 
колхозную книгу Трудовой сла
вы.
Калужская область.

(Корр. ТАСС).
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ПРИОКСКАЯ ПРАВДА

О НИХ ЗАБОТИТСЯ РОДИНА
Война. Сколько горя и 

несчастий принесла она. 
Миллионы мужчин погибли 
на полях битв и сражений, 
оставив^ вдовами жен, сиро
тами детей. Десятки тысяч 
их возвратились домой ис
калеченными. В капиталис
тическом мире те и другие 
влачат потом жалкое суще
ствование.

У нас- же в стране, рож
денной Великим Октябрем,
о них проявляется самая гу
манная забота.Ведь важней 
шей задачей Коммунистиче
ской партии и нашего пра
вительства всегда было, 
есть и будет удовлетворе
ние материальных и духов
ных потребностей человека.

Более десяти лет в Совет, 
ском Союзе действует З а 
кон о государственных пен
сиях. Он коренным образом 
улучшил пенсионное обес
печение. Пособия по инва 
лидности увеличились в 1,6 
раза, по старости — более 
чем в два раза. От тридца
ти до шестидесяти процен
тов возросли минимальные 
размеры пенсий инвалидов 
войны и труда I и II груп
пы и семей, потерявших 
кормильцев, после Указа 
Президиума Верховного 
Совета СССР от 31 декабря 
1964 года.

Для убедительности мож
но привести многочислен
ные примеры. Назовем хо
тя бы один из них. До I 
мая 1965 года инвалид пер
вой группы Великой Оте
чественной войны Виктор 
Иванович Балясников, жи
тель города Навашина, по
лучал 56 рублей, а теперь 
—68 руб. 75 коп.

В целом по району рост 
пенсий выразился крупны
ми суммами. Так, только за
1966 год нашим райсобесом 
их было выплачено: инва
лидам войны — 131500 руб
лей, труда—1814700, семьям 
погибших—115100 рублей.

Да разве лишь в этом за
ключается забота государ
ства о тех, кто обделен 
судьбой! Потерявшим здо
ровье на фронте со скидкой 
на 8о процентов продаются 
лекарства. Им выданы удо
стоверения на право бес
платного проезда на внут
ригородском пассажир
ском транспорте. В Н ава. 
шине, в частности, этими 
услугами пользуются двес
ти семь человек.

Инвалидам войны также 
без оплаты выделяются 
мотоколяски и автомобили 
«Запорожец» с ручным уп
равлением, которые в про
шлом году получили товари
щи Семин, Рябов, Осин, 
Левин и Окладнов. Матери
альная помощь инвалидам и 
семьям погибших оказана в 
общей сложности 570 руб
лей. Ассигновано ссуд на 
строительство индивиду
альных жилых домов 6700 
рублей. Отпущено 1058 ку
бометров дров. Были выда
ны 26 путевок в санатории 
и 51—в дома отдыха.

Для улучшения обслужи
вания инвалидов в райсобе
се установлены приемные 
дни: понедельник, среда и 
пятница. Кроме того, для 
них в третий вторник каж , 
дого месяца организует вы
ездные заседания Выксун
ская районная ВТЭК Еже
месячно в наш город выез
жает бригада Горьковского 
протезно . ортопедического 
предприятия, которая при
нимает заказы в поликлини
ке.

Нельзя, конечно, перечис
лить все льготы, предостав
ляемые Советской властью 
людям, подверженным бо
лезням и увечью в военное и 
мирное время. Важно, что 
Родина заботится о них. И 
они благодарны ей.

Т. ВАВУЛИНА, 
инспектор райсобеса.

Много интересных дел в пионерской дружине имени Павли
ка Морозова (восьмилетняя школа № 1), самой старой 
дружине города. Пионеры активно участвуют в школьной жи. 
зни.

Вот и сейчас ученики 5-го «б» класса Федулов Саша, 
Соколова Таня и Щепрова Тамара заняты очередным делом. 
На них возложена ответственная з а д а ч а —оформление клас
сного альбома к дню рождения пионерской организации.

Им и их одноклассникам пришлось немало поработать 
над журналами и книгами, собрать различные иллюстрации, 
стихи, рассказы, посвященные истории пионсрской организа
ции и ее жизни.

Зато альбом вышел на славу! Немалое место в нем от
ведено жизни и героической гибели пионера Павлика Моро
зова, чье имя носит дружина.

На снимке: за составлением альбома.

У  го р о д с к о й  
П И О Н Е Р И И

Сегодня вся пионерия 
страны отмечает еще один 
праздник. Финишировал 
Всесоюзный пионерский 
смотр «Сияйте, ленинские 
звезды!» На торжественную 
Всесоюзную радиолинейку 
выйдут миллионы юных ле
нинцев, на всю страну про
гремит их клич «Всегда го
тов!». В этот день будут- 
объявлены победители
смотра во всех дружинах.

В нем участвовали и на
ши городские дружины.

Встречи, конкурсы, фес. 
тивали... очень трудно вы- 
брэть самое увлекательное, 
самое памятное. «Что было 
самым знаменательным в 
дружине за три года Все 
союзного смотра?»—об этом 
рассказывают старшие пио
нервожатые двух дружин 
города.

Лидия КОЧЕТКОВА— 
дружина имени Павлика 

Морозова.
Пожалуй, самыми памят

ными я назову два собы
тия. Одно произошло совсем 
недавно, в день рождения
В. И. Ленина. Праздник 
юных ленинцев в школе и 
открытие ленинской комна
ты прошли очень удачно и 
запомнятся надолго.
А комната Ленина стала 
школьной достопримеча
тельностью.

Другое событие относится 
к прошлому году. Тогда 
школьники на заработанные 
средства собрали и отправи
ли в далекий Вьетнам боль
шую посылку, состоявшую 
из книг, детской одежды и 
обуви в подарок вьетнам
ским детям. Это было яркое 
выражение интернацио
нальной дружбы советских 
и зарубежных ребят.

Иван ВАГИН— 
дружина имени Ани 

Морозовой
Фестиваль разноцветных 

галстуков—вот, пожалуй, 
самое интересное, что было 
у нас. Фестиваль завоевал 
немало поклонников среди 
пионеров. Цели его заклю
чались в расширении круга, 
зора школьников. Они завя
зали переписку с пионера
ми братских стран социали
зма — ГДР, Чехословакии, 
Болгарии, Польши, Кубы и 
других. В письмах с зару
бежными друзьями ребята 
обменивались различными 
сувенирами, открытками с 
видами своих стран, расска
зывали о своей пионерской 
жизни, о своих занятиях, о 
родном городе.

Фестиваль разноцветных 
галстуков завершился боль
шим концертом.

Балет в колхозе
В Закарпатское село  

Д олгое, затерявшееся в 
горах, пришла большая 
посылка. В ней оказа
лось 26 балетных кос
тюмов. Их-то и недо
ставало самодеятельной  
театральной студии сель 
хозартели имени Горь
кого, подготовивш ей к 
постановке балет „Щел
кунчик" П. И. Чайков
ского. Товарищ ей по 
искусству выручили ар
тисты Киевского госу

дарственного Академи  
ческого театра имени 
Ш евченко.

В репертуаре колхоз
ной студии, которой ру
ководит выпускница Ки
евского хореограф иче
ского училища Л. Д е м и 
дова, есть и произведе
ни я м естн ы х  а в т о р о в . 
З р и т е л я м  о ч ен ь  п о н р а 
в и л а с ь  о п е р е т г а  « З и м а “ , 
м у зы к у  к  к о т о р о й  н ап и 
с а л  с е л ь с к и й  у ч и т е л ь  
Т . С о лом ко . (Т А С С ).

Последние репетиции
из заводов города Мурома 3:0 и с крупным счетом 9:2 выиг- 

Футболисты Навашинского «Труда» провели еще две то- рали у спортсменов команды с, Саваслейки. 
варищеские встречи по футболу, которые явились как бы А завтра многие болельщики увидят первый официаль-
последними репетициями перед началом чемпионата области. ный матч сезона. Победитель первой группы чемпионата об- 

Оба матча прошли при явном преимуществе навашинцев. ✓ ласти прошлого года *Труд» Навашино принимает на своем 
Наши футболисты одержали верх над спортсменами одного поле команду городецкого «Спартака».

Высокое
назначение

На редкость в живопис
ном месте расположена 
Ефановекая участковая 
больница. Но мне больше 
всего хочется рассказать о 
ее коллективе, страстно лю. 
бящем свое дело.

Много лет возглавляет 
этот коллектив Екатерина 
Михайловна Кукушкина. 
Она не только делает еже
дневный обход больных,на
ходящихся на излечении в 
стационаре больницы, но и 
ведет прием больных, при
ехавших из колхозов, много 
времени уделяет профилак
тической работе. Следит за 
санитарным состоянием во
доемов, улиц и дворов, сво
евременно проводит всевоз
можные прививки.

Многие благодарны Ека
терине Михайловне за спа
сение жизни, за излечение 
тяжелого недуга. У колхоз
ницы Коробковского колхо
за Евдокии Васильевны Шу
валовой сильно болели но
ги. >Кенщина пришла в от
чаяние. Но когда она обра
тилась в больницу^ Е. М. 
Кукушкина успокоила ее.

—Не расстраивайтесь, бу
дем лечить, все будет хоро
шо.

И действительно, коллек
тив больницы сделал все, 
чтобы возвратить Ш увало
ву к трудоспособной жизни. 
Сейчас она уже дома, вы
полняет работы по хозяй
ству, а скоро сможет при
нять участие и в общест
венном труде

Много благодарностей от 
сельских жителей поступает 
в адрес зубного врача М а
рии Алексеевны Трифоно
вой, фельдшера-акушера 
Н. М. Шароновой, медицин
ских сестер Капустиной, 
Поросенковой и других. В о / 
они уже по нескольку лет 
трудятся на благородном 
поприще медицинских ра
ботников и с честью оправ
дывают свое высокое назна
чение.

Я. ГЕРАСИМОВ.

ТЕЛЕ ВИДЕ ПНЕ
19 МАЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 11.00 
—Торжественный парад пионе, 
рии. Передача с Красной пло. 
щади. 16.50—Для школьников. 
Всесоюзный телевизионный фес. 
тиваль детского творчества. Пе. 
редача из Ленинграда. 17.30— 
—«Инпродмаш-67». Репортаж с 
международной выставки. 18.20 
—«У истоков народной песни».
19.00— И. Микитенко. «Девушки 
нашей страны». Премьера теле, 
спектакля. 20.30—«Эстафета но. 
востей». 21.30—Вокальный цикл 
на стихи Р. Бернса. 22.10—В 
эфире—«Молодость». «Горизонт».
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